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EXTRAIT DE DELIBERATION

DU COMITE SYNDICAL
du 5 Decembre 2023

L'an deux mille vingt-trois Ie 5 decembre a 10h00, Ie Comite Syndical du Syndicat Mixte
de Gestion pour I'approvisionnement en eau Potable de I'llle-et-Vilaine s'est reuni, en
seance ordinaire, a Rennes 2d allee Jacques Frimot, sous la Presidence de Monsieur
Joseph BOIVENT.

Etaient presents : Messieurs Joseph BOIVENT, Michel DEMOLDER, Teddy REGNIER,
Remi PITRE, Georges DUMAS, Christophe LECOMTE (suppleant de M. Sorieux), Patrick
HERVIOU, Jean RONSIN, Pascal HERVE (Suppleant de M. Georget), Jean-Claude
BELINE, Madame Marie-Edith MACE

Etaient absent(e)s ou excuse(e) : Madame Emmanuelle ROUSSET, Messieurs GuHlaume
PERRIN, Regis Georget, Marcel LE IV10AL, Andre Laitu, Jean-Francis RJcheux,

Pouvoir;
de Monsieur Yann SOULABAILLE a Monsieur Joseph BOIVENT

Assistaient egalement,: Messieurs Antoine DECONCHY et Olivier Vincent, et Mme
Veronique PERRATON du SMG-Eau35

Secretaire de seance : Jean RONSIN

Nombre de Membres_du Comite presents : 11
Nombre de Membres du Comite votants : 12

Date de la convocation : Ie 29 Novembre 2023

?23/12-08Aqueduc Vilaine Atlantique - Declaration de Projet
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Comite syndical du 5 decembre 2023

?23/12-08Aqueduc Vilaine Atlantique - Declaration de Projet

Rapport,

Declaration de projet relative a la canalisation
de transport d'eau entre Bains-sur-Oust et
Rennes (troisieme tranche de I'Aqueduc

VilaineAtlantique)

Vu Ie Code General des Collectivites territoriales ;

Vu Ie Code de I'Environnement, notamment les articles L214-1 a L214-10, L123-1 et
suivants, R123-1 et suivants et R 126-1 & R 126-2 ;

Vu ies statuts du Syndicat Mixte de GestJon du fonds departemental pour Ie
developpement de la production d'eau potable dllle-et-Vilaine (SMG Eau 35) du 17
decembre 1993, modifies ;

Vu la deliberation du 10 mars 2016 approuvant I'avant-projet et Ie calendrier de realisation
de I'operation, et validant les principes de fonctionnement de la conduite ;

Vu la deliberation du 5 decembre 2022 approuvant Ie dossier d'enquete publique de
I'Aqueduc Viiaine Atlantique ;

Vu Ie contenu de I'etude d'impact, faisant partle du dossier de demande de Declaration
d'Utilite Publique depose par Ie SMG Eau 35 ;

Vu Ie compte-rendu de la reunion d'examen conjoint en date du 10 juillet 2023 portant sur
la mise en compatibilite du document d'urbanisme de la commune de Bovel;

Vu la decision du Tribunal administratif de Rennes en date du 7 aout 2023 portant
designation de la commissaire enquetrice ;

Vu I'arrete prefectoral en date du 4 septembre 2023 portant ouverture de I'enquete
publique relative au projet;

Vu I'avis de I'autorite environnementale en date du 12 aout 2023 ;

Vu Ie proces-verbal de la commissaire enquetrice remis Ie 26 octobre 2023 ;

Vu Ie rapport final et les conclusions de la commissaire enquetrice en date du 20
novembre 2023.
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PREAIVIBULE

Un dossier de declaration d'utilite publique portant une evaluation environnementale au
titre du R122-2 du Code de I'Environnement, a ete realise en 2018 dans Ie cadre du projet
de realisation de I'AVA en Tranche 3.

L'AVA a fait 1'objet d'un arrete de DUP/Servitude/MECDU du 4 fevrier 2019 du prefet
d'llle-et-Vilaine, emportant Mise en Compatibilite des PLU de Bovel, Val d'Anast et Vezin-
le-Coquet

Par jugement n°1901679, rendu Ie 9 decembre 2021, Ie tribunal administratif a annule
I'arrete de DUP/Servitude/MECDU du 4 fevrier 2019 du prefet d'lile-et-Vilaine.

Au vu de I'utilite publique du projet, Ie jugement a neanmoins applique une illegalite
(annulation) de I'arrete DUP/Servitude/MECDU uniquement a partir du lerjanvier 2024.

L'arrete de DUP du 4 fevrier 2019 est done encore vaiable. Ce delai permet d'apporter les
reponses techniques aux vices de procedures notes dans Ie jugement, tout en engageant
les travaux sur la Tranche 3 (en cours depuis mai 2022):

• Necessite de foumir une etude d'impact, detaillant les incidences
environnementaies de I'ensemble de I'aqueduc vilaine atlantique (AVA) (tranches
1& 2 comprises),

• Necessite de fournir une evaluation socio-economique, conformement a I'article 2
du decret susvise du 17 juillet 1984, pour les canalisations de transport pour
lesquelles Ie maTtre d'ouvrage demande la declaration d'utiiite publique autres que
celles destinees au transport de gaz naturel, dont Ie cout est egal ou superieur a
42 000 000 euros,

Le SMG Eau 35 a egalement actualise revaluation environnementale du projet au titre de
la rubrique 22 de I'article R.122-2 du Code de I'Environnement en integrant I'ensemble du
trace.

Une nouveHe procedure de DUP a done ete realisee avec un depot du dossier en
Prefecture en mars 2023. Ce dossier se base sur cette evaluation environnementale
actualisee, qui comprend egalement une notice d'incidence Natura 2000 et un volet
complementaire en lien avec Ie statut de canalisation de transport - « Elements au titre
des infrastructures de transport » seion I'article R.122-5 111.

La presents declaration de projet correspond a la deuxieme procedure de declaration
cTutilite publique engagee en 2023.

OBJET DU PROJET

Le projet consiste a la mise en place d'une portion de canalisation transportant de I'eau
potable entre les usines cf'eau potable de Ferel et de Villejean a Rennes (fonctionnement
dans les 2 sens) afin de :

• Securiser I'alimentation en eau potable, notamment en periode de crise : ceci
concerne principalement Ie departement d'llle-et-Vilaine, en grande partie relie a
Rennes grace au reseau de canalisations d'interconnexion inscrites au schema
departemental. La conduite permettra egalement de soulager la zone de desserte de
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I'usine de Ferel, sur les departements de Loire-Atlantique et du Morbihan, notamment
les zones cotieres ;

• Preserver la ressource en eau : en consequence du point precedent,

Finterconnexion permettra d'assurer, sur Ie departement d'llle-et-Vilaine, un meiileur
respect des debits d'etiage et une meilleure gestion de la ressource en eau via les
barrages, en maTtrisant les prelevements dans les cours d'eau ;

• Optimiser Ie fonctionnement des unites de production en eau existantes :

o Lusine de Ferel qui presente une capacite de production superieure aux
besoins reels en dehors des periodes de poinfe estivales,

o L'usine de Villejean et, plus generalement, les usines de la Collectivite Eau
du Bassin Rennais, qui font face a une baisse des besoins en periode
estivale.

Cette connexion est deja mentionnee comme efant a entreprendre dans Ie Schema
Departemental d'Alimentation en Eau Potable d'llle-et-Vilaine depuis Fannee 2000 pour
faire face aux besoins futurs du bassin rennais. En 2007, Ie projet est valide par 1'lnstitut
d'Amenagement de la Vilaine (IAV) et les Syncficats Departementaux du Morbihan et d'llle
et Vilaine en 3 phases. II est inscrit au SAGE Vilaine. Depuis 2013, 2 des 3 phases ont
ete realisees. La 3eme tranche correspond a la liaison Bains sur Oust - Rennes.

Ainsi, la 3eme tranche correspond a la realisation des ouvrages suivants :

• La pose d'environ 59 km de canalisations de diametre DN 700 et DN 600, depuis
Ie lieu-dit la Cloture a Bains-sur-Oust Jusqu'a I'usine de Villejean a Rennes (15
communes traversees);

• La creation sur Ie trace de 2 sites de stockage constitues chacun de 2 reservoirs
de 2 500 m3 a Sixt-sur-Aff et Goven ;

• La creation de 2 stations de pompage ; une associee au site de stockage de
Sixt-sur-Aff et une a I'usine de Villejean, pour ie fonctionnement en retour vers
Fusine de Ferel.

Le montant previsionnel du projet (y compris indemnlsations) avait ete estime a
32 000 000 € HT, au stade Avant-Projet en 2016. En actualisant Ie montant a 2023 et en
incluant les indemnisations, Ie montant de la 3eme phase est estime a 44 000 000 € HT.

Motifs et considerations justifiant Ie caractere d'interet general de I'operation

Besoins en eau potable
Le SIV1G-Eau35 etudie revolution de la consommation en eau potable depuis 1994 en llle-
et-Vilaine. La consommation globale augmente de fagon continue depuis 2007. Avec une
augmentation moyenne d'environ 2% par an, la consommation progresse plus vite que la
population. Entre 2011 et 2021, la consommation annuelle a ainsi augmente de plus de
19%.

En llle-et-Vilaine, les prospectives de consommation en eau potable (schema
departemental AEP) prevoient une hausse marquee des besoins en eau a I'horizon 2030
(environ +15% par rapport aux besoins de 2019). II est a noter que, depuis ces
projections, !)augmentation des besoins est legerement superieure a I'hypothese haute
envisagee.
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De plus, les ressources en eau du departement sont limitees et sensibles a la
secheresse. Les cours d'eau et barrages existants sont aujourd'hui quasiment expioites
au maximum de leur potentiel. Des derogations aux debits reserves dans Ie cours d'eau
sont regulierement mises en oeuvre en annee seche pour assurer i'alimentation en eau
potable.

En absence de nappe de grande capacite, les eventuelles ressources souterraines
supplementaires futures - qui peuvent presenter un reel interet au niveau local - ne
permettront pas non plus de degager de volumes suffisants pour satisfaire I'ensemble des
nouveaux besoins.

A ia vue de cette augmentation constante de besoin en eau potable, il est done primordial
de securiser I'amenee d'eau potable en quantite suffisante en llle-et-Viiaine.

Impacts des travaux_et mesures prises poureyrter, reduire_et compenser ces impacts
Les impacts environnementaux du projet sont essentiellement limites a la periode de
travaux ; destruction du couvert vegetal et de cultures, perturbation des milieux naturels
proches du chantier, passage dans les haies, passage dans des zones humides lorsque
cela est necessaire.

Les principales mesures prises pour eviter, reduire et compenser ces impacts sont les
suivantes :

• Choix du trace de moindre impact ecologique,
• Limitation de la largeur du chantier, notamment lors des traversees de haies ou de

zones humides,
• Mise en place de bouchons d'argile dans la tranchee en zones humides afin

d'eviter Ie drainage de celles-ci,
• Traversee des principaux cours d'eau en forage,

• Suivi du chantier par un ecologue charge de verifier la mise en oeuvre de ces
mesures, avec visites prealables aux travaux,

• Remise en etat des terrains agricoles apres travaux, notamment de la terre
vegetale,

• Indemnisation des proprietaires et exploitants agricoles concernes par les travaux,
• ReplantatJon partielle, sur site, des haies traversees,
• Plantation de haies de compensation sur 2 sites a Val d'Anast et Sixt sur Aff.

Ces impacts restent [imites et bien plus faibles que ceux generes par les soiutions
alternatives qui pourraient etre envisagees pour faire face aux besoins en eau potable :
realisation d'un nouveau barrage, surexploitation des ressources souterraines et/ou
superficielles.

Enquete publique de Declaration d'utilite publique et de Mise en
compatibilite des documents cfurbanisme

Deroulement de Fenquete publique

Conformement a I'arrete prefectoral du 4 septembre 2023, a ete ordonnee I'enquete
publique prealable au projet:

• Enquete publique portant sur la declaration d'utilite publique du projet de
realisation d'une canalisation de transport d'eau potable entre Bains-sur-Oust et
Rennes, portant mise en compatibilite du plan local d'urbanisme de la commune
de Bovel.
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• Enquete parcellaire prealable a la mise en oeuvre d'expropriations (empnses

necessaires aux reservoirs) et a Finstauration d'une servitude pour I'etablissement
de la canalisation cTeau potable.

Lenquete parcellaire a fait I'objet d'un rapport d'enquete et d'un avis distinct de 1'enquete
sur la declaration d'utilite publique.

L'enquete publique s'est deroulee sur Ie territoire des 15 communes traversees par la
conduite et les ouvrages associes, du 20 septembre au 20 octobre 2023.

La commissaire enquetrice designee par ie president du tribunal administratif de Rennes
est Madame VJviane Ie Dissez.

La Commissaire Enquetrice a remis Ie 26 octobre 2023 au SMG Eau 35 les syntheses
des observations du public durant I'enquete publique (enquete DUP et enquete
« parceHaire ») formuiees dans les registres ouverts a cet effet, par courrier ou sur Ie site
web de la Prefecture d'llle-et-Viiaine.

Memoire en reponse

Conformement a I'article R123-18 du Code de FEnvironnement, Ie SMG Eau 35 a produit
des memoires en reponse et precisions aux observations du public (enquete
DUP/ environnementale et enquete « parcellaire »).

Ce memoire en reponse du SMG Eau 35 a ete remis Ie 8 novembre 2023 a la
Commissaire Enquetrice.

Conclusions de la Commissaire Enquetrice

Apres reception des memoires en reponse du SMG Eau 35, la cotnmissaire enquetrice a
remis ses rapports et avis Ie 20 novembre 2023 :

• Le rapport cTenquete relatif a la DUP

• Le rapport cTenquete relatif a la Fenquete parcellaire

• Les conclusions et avis de la Commissaire Enquetrice vis-a-vis de la Declaration
d'Utilite Publique du projet

• Les conclusions et avis de la Commissaire Enquetrice vis-a-vis de I'enquete
parcellaire

Ces documents ont ete transmis au SMG Eau 35 par la Prefecture Ie 20 novembre 2023.
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Avis de la Commissaire Enquetrice
Declaration d'Utilite Publiaue du Proiet
La Commissaire Enquetrice a procede a une analyse de 1'utilite publique du projet en analysant les points ci-apres dans Ie tableau. Ce dernier
precise Ie point d'analyse ou ['observation emise lors de 1'enquete et I'avis final de la commissaire enquetrice. Les reponses aux observations
formulees par Ie SMG Eau 35 sont precisees dans Ie memoire en reponse annexe.

Point d'analyse ou observation

Le contenu du dossier

Deroulement de I'enquete publique

Observations du public:
-une observation demandant des precisions sur

la responsabilfte en cas d''assechement d'une

mare

(reponse du SMG Eau 35 en annexe dans Ie
memoire en reponse)

Avis de la Commissaire Enquetrice

Le dossier d'enquete publique est complet et de bonne qualite. Toutefois Ie dossier est dense et tres technique; sa

decomposition par classeurs et sa fiche de lecture apportent une aide a sa comprehension.

La commissaire enquetnce considere que les obligations concernant )e dossier ant ete respectees, et completees des

elements reclames par lejugement du tribunal:
L'elude impact est actualisee en prenant en compte I'integralite du projet- soit les tranches 1, 2 et 3. Neanmoins elle est

plus succincte pour les deux premieres tranches, celles-ci etant realisees depuis plus de 10 ans;

L'etude socio-economique apporte des elements sur les consequences du projet conformement a I'article R 122-3 et

suivants (livre IV du code de I'Environnement).

A noter que Ie memoire en reponse a la MRAe est un complement de reponse au dossier de I'enquete.

Au regard des elements d'information apportes aupres de la population/ I'enquete publique s'est deroulee tout a fait

normalement et dans de bonnes conditions.

Le public a pu avoir connaissance de la tenue de cette enquete, et avoir acces au dossier tres facilement sous

differentes formes - papier, informatique.

Pour autant/ lors des permanences de la commissaire enquetrice (qui se deroulaient suivant differents jours de

semaine) seules 7 personnes se sent deplacees dont 2 personnes representant une indivision qui ont fait part leurs

remarques sur Ie registre d'enquete de la commune du Val d'Anast.

D'autre part une observation a ete inscrite sur Ie registre dematerialise de I'enquete.

Le ler dossier de DUP a fait I'objet de nombreuses reunions prealablement a la DUP approuvee 4 fevrier 2019, de plus
les travaux sont pratiquement finalises; aussi la population a -t - elle pris acte, et accepte ce projet; sans juger utile de

venir consulter Ie nouveau projet de DUP.

Malgre la tres faible participation du public/ je considere que toutes les dispositions ont bien ete prises pour
communiquer au public et que I'enquete s'est deroulee dans Ie respect de I'arrete prefectoral.

Le trace de la canalisation ne traverse pas les mares -zones sensibles- et plus particulierement celle des Jarossays.

La commissaire note que Le SMG Eau35 a pris en compte cette remarque, et acte du suivi ecologique sur les 5 annees

apres les travaux, sur cette zone sensible
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Courriel de I'association « Eau et rivieres de

Bretagne » (reponse du SMG Eau 35 dans Ie
memoire en reponse):

-dossier peu comprehensible pour Ie citoyen

-precipitation a realiser les travaux

-impact du projet sur les autres secteurs

alimentes par Ferel ?

-conteste Ie financement du projet

-fonctionnement futur de I'aqueduc ?

-la question de I'eau potable devrait relever de

choix politiques

La commissaire enquetrice prend acte de cette volonte de rendre accessible Ie dossier d'enquete/ un dossier toutefois

tres technique/ et diffidle d'acces au public

La commissaire enquetrice prend acte des differents imperatifs qui ont contribue a engager les travaux malgre Ie risque

juridique

La commissaire enquetrice note que Ie dossier de DUP prend en consideration les espaces fragiles au niveau de

i'environnement, prend acte de la mise en place d'un comite de suivi environnemental pour la globalite du chantier.

D'autre part, a ce jour, la capacite de production de I'usine de Ferel subvient aux besoins du secteur rennais et

n'impacte pas les autres departements.

Dont acte

La commissaire enquetrice prend en compte que Ie fonctionnement de ce futur aqueduc est integre au memoire en

reponse inclus dans Ie dossier qui decline un scenario median. Toutefois I interconnexion se fera avec les differentes

collectivites gestionnaires de I'eau/ en fonction de la demande et des situations qui peuvent devenir complexes.

I] est important que les questions de Feau soient prises en compte dans les documents de planification, toutefois ce

n'est pas I'objet du present dossier de DUP.

-projet technologique depasse - Ie bon etat des

cours d'eau et les economies d'eau devraient

etre privilegies

II est necessaire que !es questions de I'eau soient prises en compte dans les documents de planification, toutefois ce

n'est pas I'objet du present dossier de DUP. Mieux utiliser la ressource en eau et en reduire la consommation doivent

etre des axes prioritaires, il y a lieu d'engager des themes de sensibilisation regulierement aupres des citoyens.
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La commissaire enquetrice avait formule des questions ou observations a I'issue de I'enquete publique auxquelles !e SMG Eau 35 a apporte des reponses. Le tableau ci-

dessous synthetise ces observations et !es reponses apportees :

Observation ou question

Biian des depenses ?
Dossier ecrit comme si les

travaux n'etaient pas realises

Suivi environnemental et de

reprise des plantations apres les
travaux ?

2 zones natura 2000 citees dans
Ie dossier sent difficiles a localiser

sur les cartes

Pourquoi I'alternative nouveaux

forages n'est-elle pas

satisfaisante ? demands de
darifier la redaction du dossier

Les mesures de gestion du
chantier sont-elles suffisantes et

ont-elles ete respectees ?

Organisation et cooperation

interdepartementale en cas de

tension sur la ressource ?

Comment evaiuer I'incidence du

projet sur Ie long terme ? Une
information du public est-elle

prevue ?

II n'y a pas d'avis de la CLE

ReponseduSMG Eau 35
Foumiture d'un bilan des depenses pour I'ensemble des tranches ainsi que de I'origine des financements

Situation particuliere du fait du jugement: la finalite du projet etant identique a celui de 2018, Ie scenario de base retenu est

identique.

En plus des obligations de I'arrete d'autorisation environnementale, un suivi ecologique est prevu jusqu'a 5 ans apres les travaux

3 cartes permettant de situer ces zones par rapport au trace de I'AVA ont ete fournies a la commissaire enquetrice.

Potentiei de ressource incertain et tres long a mettre en ceuvre. Trap risque de miser uniquement sur cette alternative.

Cependant, les collectivites AEP ont pour objectif de maintenir tous les captages existant en service et travaillent pour en

identifier des nouveaux.

Les CR de Fecologue qui a suivi Ie chantier permettent d'en mesurer I'impact. Les visites prealables environnementales ont

permis de preciser aux entreprises les points de vigilance pour respecter I'arrete. Compte tenu de I'ampleur des travaux et de la

meteo/ il y a eu quelques incidents qui ont pu etre corriges. Les services de I'Etat ont ete informes a chaque fois.

Une convention a ete signee. 11 reste encore des points a preciser. Une conference des producteurs d'eau du bassin de la Vilaine a

ete creee pour echanger sur la securisation de I'eau. En cas de crise, ce sont les Prefets qui prennent la main.

Un suivi sur 5 ans est prevu. Le retour d'experience sur les tranches 1 et 2 indique qu'il n'est pas necessaire d'aller au-dela. 11 n'est

pas prevu d'action specifique de communication aupres du grand public. Toutefois, un retour d'experience est prevu a

destination des services de I'Etat concernant les traversees de cours d'eau.

Cet avis avait ete emis pour la procedure d'autorisation environnementale. Pour la DUP, il n'est pas requis
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La commissaire enquetrice a estime que les reponses apportees dans Ie memoire en reponses par Ie SMG Eau35 sont complementaires au
dossier de DUP deja bien renseigne.

A I'issue de I'analyse du projet, des observations deposees par Ie public et des reponses apportees par Ie SMG Eau 35, la Commissaire
Enquetrice a emis un avis favorable, assort) de recommandations ;

• II est important d'assurer un suivi sur revolution ecologique tout au long du trace de la canalisation, et notamment du bon etat des cours
d'eau, des mares et zones humides,

• L'eau est un bien rare, la sensibilisation reguliere de la population doit etre menee, avec les differentes collectivites de « I'eau » et toute
mesure d'economie doit etre prise en compte dans Ie fonctionnement des equipements, afin de preserver la ressource et de prevenir les
penunes.
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Enquete parceliaire

L'enquete parcellaire n)a pas fait i'objet d'observation, mise a part une des
representants de I'indivision Jarouen de Villartay inscrite sur Ie registre « d'enquete
pubiique de DUP » de la commune du Val d'Anast que l)on peut integrer au registre «
d'enquete parcellaire ».

En effet, Ie premier point de leurs observations interroge en demandant si « cette 2
eme enquete est menee pour masquer I'usage de faux realise par Ie president du
SMG pour faire passer la canalisation, et si Ie prefet etait dispose a couvrir une telle
infraction »

Le SMG Eau 35 conteste I'accusation d'usage de faux et precise que Ie chantier a ete
realise dans ie respect de I'arrete prefectoral du 4 fevrier 2019 instaurant des
servitudes d'utilite public pour I'AVA.

La CommissaJre Enquetrice indique que :

« Les representantes de i'indivision Jarouen de Villartay ont marque !eur opposition
au projet et au passage de la canalisation dans leur propriete, i! n'appartient pas a la
commlssaire enquetrice de juger de faux en ecriture. Pour autant les travaux sont
realises dans ie respect de I'arrete prefectoral d'Utilite Publique du 4 fevrier 2019.»

A ['issue de 1'analyse du projet, des observations deposees par Ie public et des
reponses apportees par Ie SMG Eau 35, la Commissaire Enquetrice a emis un avis
favorable.

Prise en compte des avis et conclusions De la Commissaire-

Enquetrice

Suite a I'avis de la Commissaire Enquetrice, Ie SMG Eau 35 apporte les precisions
suivantes :

Le suivi ecologique qui sera realise pendant 5 ans apres la tin des travaux pennettra
de capitaliser de la connaissance sur I'impact de travaux de canalisation sur Ie milieu.

En fonction de revolution constatee, Ie suivi pourra eventuellement etre prolonge ou
affine. Un travail plus precis d'analyse de I'impact des solutions retenues pour la
traversee des cours d'eau sera realise en concertation avec la DDTM pour determiner
les meilleures solutions a mettre en oeuvre pour les prochains chantiers.

Concernant les economies d'eau, Ie SMG Eau 35 en a fait un des 4 piliers de son
schema directeur en cours d'elaboration. C'est dans cet esprit que I'equipe du SMG
Eau 35 a ete renforcee par un ETP dedie a ce sujet, Un diagnostic d'usagers
industriels et agricoies est en cours afin d'identifier ies leviers permettant de reduire
leur consommation. D'autres actions sont aussi prevues.

Par ailleurs, les collectivites AEP du departement ceuvrent quotidiennement pour
maintenir des bans rendements dans les reseaux et avec un faux de renouvellement
qui augmente regulierement Elles devront egalement engager des campagnes de
sensibilisation aux economies d'eau aupres du grand public.
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Les travaux realises dans les usines de production cTeau potabie ont aussi permis
d'en augmenter !es rendements.

Interet general de La canalisation de transport d'eau entre Bains-
sur-Oust et Rennes (3eme tranche de I'AQueduc Vilaine
Atlantique)

a. Interet general de 1'operation

b. Information du public et duree de validite de la Declaration de projet

Comme Ie prevoit i'article L.126-1 du Code de I'Environnement:
« Si ies travaux n'ont pas regu de commencement d'execution dans un delai de cinq

ans a compter de la publication de la declaration de projet, la declaration devient
caduque. Toutefois, en I'absence de changement dans !es circonstances de fait ou de
droit, Ie delai peut etre proroge une fois pour la meme duree, sans nouvelle enquete,
par une declaration de projet prise dans les memes formes que la declaration initiale
et intervenant avant I'expiration du delai de cinq ans.
La declaration de projet est publiee dans des conditions definies par decret en
Consei! d'Etat » (Cf. ci-dessous).

Comme Ie prevoit I'article R126-2, cree par Decret n°2006-629 du 30 mai 2006 :
« La declaration de projet concernant un projet public de travaux, d'amenagements
ou d'ouvrages d'une collectivite terntoriale ou d'un etablissement public de
cooperation intercommunale est publiee dans les conditions prevues pour les actes
de leurs organes detiberants par Ie code general des collectivites temtoriales.
Elle est en outre affichee dans chacune des communes concernees par Ie projet.
Chacune des formalites de publicite mentionne Ie ou les lieux ou Ie public peut
consulier Ie document comportant te texte de la declaration de projet. »
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J'ai I'honneur de vous demander, mes chers coHegues, de bien vouloir:

1) PRENDRE ACTE des resultats de I'enquete publique relative
au projet;

2) PRENDRE ACTE des conclusions et avis de la Commissaire
Enquetrice emis dans ie cadre de ladite enquete publique ;

3) PRENDRE EN COMPTE les recommandations emises par la
commissaire enquetrice, ainsi que les reponses apportees pour
chacune d'entre elles ;

4) SE PRONOCER FAVORABLEMENT, par la presente
declaration de projet, sur Ie caractere d'interet genera! de la
3eme tranche de 1'Aqueduc Vilaine Atlantique, entre Bains-sur-
Oust et Rennes ;

5) DEMANDER a la Prefecture la prise des arretes necessaires a
la realisation des travaux, sur la base du dossier soumis a
enquete et des precisions ci-dessus.

Les conclusions du rapport sont adoptees a Funanimite

Fait a Rennes, Ie 5 decembre 2023

Le President,

^i^ov •^--ri

Joseph BOIVENT
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